



おおぞら

長井市立致芳小学校だより
令和6年11月12日 NO.14

校是「和致芳」

創立114周年記念式

～ 「梅檀は双葉より芳し」、校章に込められた願い ～

11月1日(金)は、本校の創立記念日。今年、創立114周年を迎えた記念式を、全校朝会の時間帯に児童と職員で行いました。式辞の中では、校章の由来を取り上げました。本校の校章は、「梅檀(せんだん)は双葉より芳し」ということわざがモチーフになっています。

梅檀は、双葉の頃から良い香りがします。致芳小学校の子どもたちも一人ひとり、みんな良いところを持っています。梅檀の木が双葉から大きな木に成長して、良い香りをいっぱい広げるように、その「自分の良さ」をどんどん伸ばして行ってほしい」という願いが込められています。これまで聞いたことがあったかもしれませんが、繰り返し伝えていくことが大事だと思っています。先人の思いを引き継ぎ、次の世代に確実に渡すことが、今に生きる私たちの役割です。児童代表の言葉の中にも、致芳小の歴史と伝統を守り、引き継いでいくという思いがしっかりと込められていました。

梅檀は、双葉の頃から良い香りがします。致芳小学校の子どもたちも一人ひとり、みんな良いところを持っています。梅檀の木が双葉から大きな木に成長して、良い香りをいっぱい広げるように、その「自分の良さ」をどんどん伸ばして行ってほしい」という願いが込められています。これまで聞いたことがあったかもしれませんが、繰り返し伝えていくことが大事だと思っています。先人の思いを引き継ぎ、次の世代に確実に渡すことが、今に生きる私たちの役割です。児童代表の言葉の中にも、致芳小の歴史と伝統を守り、引き継いでいくという思いがしっかりと込められていました。

明るく元気に校歌を歌う子どもたちを見守りながら、これから一層たくましく成長していくことを願ったところです。落ち着いた雰囲気の中での良い創立記念式となりました。



自分を写す鏡

梅檀の双葉

梅檀の葉と成木



地域の方からの講話 ～ 創立記念日に関わって ～

10月8日(火)に、創立記念日に関わる取組の1つとして、地域の方を招いてお話をお聞きしました。お招きした方は、東五十川にお住いの「村上 滋郎さん」です。村上さんは、本校の卒業生で、現在は、東北芸術工科大学美術科洋画コースの准教授。長井市内では「アメフラシ」というグループで芸術活動等を展開しながら、「金井神ほうき」の復活に関わられたり、地ビール会社の代表を務められたりと、マルチな活躍をされています。

ご講話では、ご自身の経験をもとに、好きなことや得意なことを続けることの大切さについてお話をいただきました。

限られた時間でしたが、村上さんのお話を興味深く聞き入る子どもたちの姿がありました。



学校保健委員会の開催

～ アフターコロナにおける子どもたちの健康状況 ～

10月31日(木)、夕刻(18:30～)からの開催で、学校医、学校眼科医、学校歯科医、学校薬剤師の4名の先生方にも参加いただき、学校保健委員会を開催しました。

はじめに、今年度の健康診断や運動能力テストの結果、生活リズムや母親倶楽部のアウトメディアの取組等についての報告がありました。健診結果については、受診勧告に対する受診率が気になったところで、眼科受診率が45.5%、耳鼻科受診率が39.4%、歯科検診後の治療完了は49%となっています。また、発育については、3・5年生が身長・体重ともに全国平均より大きく上回っているとの報告がありました。また、1日のメディアの目標である「2時間まで」を守っていたのは40%で、学年が上がるにつれて2時間を超えている子どもが多いとの報告もありました。健康診断を受けての受診勧告については、大事なことでありますので、見逃してしまっているところがないか、再度、確認くださるようお願いいたします。

後半は、学校歯科医の先生から「アフターコロナにおける子どもたちの口腔機能について」と題して、検診を通してお気づきのことなどをお話いただきました。マスクの影響か、発音が不明瞭だったり、声が小さかったりという心配もあるものの、特別何かが悪化している状況には至っていないと。その後のグループ協議においては、アフターコロナにおける子どもたちの健康状況と話題を広げての情報交換となりました。参加者の皆様方の発言を聞いて感じたことは、生活リズムの確立や正しい食生活といった基本的なことを継続することの大切さ。各家庭での今後の取り組みに期待したいと思います。「子どもの健康」を考える貴重な機会となりました。



トイレ改修工事について 現在の進捗状況をお知らせいたします。各教室のある南校舎と職員トイレの工事が終了し、快適に使わせていただいています。そして、多目的ホールと図書室近くの各トイレと体育館のトイレの工事が現在進められています。体育館トイレの工事に合わせて、社会体育用入口につながるスロープも新しくなります。すべての工事・検査が終了するのは、12月の冬休みに入る頃の予定です。工事関係者の皆様にご感謝しながら、今しばらくの我慢…となります。

◎ 防犯広報作品コンクール

ポスターの部 佳作 6年 橋本 龍依

◎ 西置賜地区防火ポスターコンクール

3・4年の部 佳作 竹田 樺桜 5・6年の部 佳作 安部 倫太郎

◎ 置賜地区「いじめ防止」標語コンクール

優秀作品 4年 橋本 虎旺 5年 飯澤 颯真

◎ 第19回長井支部けん玉ペインティング・コンテスト

日本けん玉協会長井支部長賞 3年 竹田 樺桜

部門賞 小学3・4年の部 4年 小口 萌花

佳作 1年 小口 和花

◎ 「小さな親切」作文コンクール

入選 6年 小笠原 華音

☆☆ おめでとう! ☆☆

※ 敬称省略

